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(E) ENTREVISTA. KENNETH PUGH, senador RN, anuncia que no irá a la reelección: 

“Libero mi cupo senatorial para 
que RN elija la persona adecuada” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiascomercuriovalpo.ol 

enneth Pugh, senador 

porlaRegiónde Valparaí- 
so, confirmó queno bus- 

cará la reelección, cerrando así 
su único período legislativo tras 
ocho años. Desutrabajo, desta- 
cósu influencia en materias de 
seguridad, ciberseguridad y pro- 
tección de datos, y adelantó que 
espera seguir contribuyendo 
desde un rol más ejecutivo. 

- ¿Fomó ya una decisión sobre su 
futuro político? 
-Mira, para tomar una decisión 
divarios análisisy el más impor- 
tante es queal inicio de milegis- 
latura me propuse realizar cam- 
bios importantes desde lasleyes, 
cambiossistémicos, que puedo 
darfeque están cumplidos y me 
voy por eso muy tranquilo. Esa 
reflexión mellevó a informarle 
oficialmente a Rodrigo Galilea, 
presidentede Renovación Nacio- 
nal, que no iba a inscribir una 
candidatura y que liberaba mi 
cupo senatorial para que RN 
pueda elegir a la persona más 
adecuada. Asíque lo definitivo es 
queno voy air ala reelección, 
porque quiero estar disponible 
para seguir apoyando todas las 
iniciativas que permitan fortale- 
cer el Estado de derecho en Chi- 
Je. Pero espero estar desde aho- 
ra enuna función más ejecutiva, 
nolegislativa. 

  

=¿Cómoresumiriaestos ocho años 

delegislatura? 
-Sipudiera resumirla gestiónde 
los ocho años, el concepto que 
utilizaría es el de seguridad inte- 
gral, que es multidimensional; 
nosolamente la seguridad fisica 
delas personas, sino que tam- 
biéneslaseguridad digital, y por 
eso aparece este nuevo concep- 
to dela ciberseguridad y la pro- 
tección de los datos personales, 
que es cómo cuidar a las perso- 
nas enel ciberespacio. Miscole- 
gas poresto me pusieronel ciber- 
senador, osea, no sólo estoy en 
el mundo físico, sino que en el 
mundo digital. Hoy la democra- 
cia puedeser destruida porinte- 
ligencia artificial y generativa, 
por ejemplo, incentivando cam- 
pañas de desinformación. Esun 
tema que no es menor, porque 
lasredes quese usan para diver- 
tirse, entretenerse, jugar, pue- 
den destruir el planeta o la de- 

En 

   = Le 
PUGH ASUMIÓ EN 2018, ARRASTRADO POR FRANCISCO CHAHUÁN. 

“El diseño del 
Ministerio de 
Seguridad en regiones 
hay que cambiarlo, y 
la propuesta nuestra 
esa través delos 
centros de protección 
ciudadana”. 

mocracia. Pueden destruir una 
elección. Entonces, lo que he he- 
choes fortalecerla democracia 
enel ciberespacio, enel mundo 
dondehoylas personasestánco- 
nectadas todo el día. 

-¿Qué leyes rescata en el ámbito 
de laseguridad integral? 
-Rescato la ley dedatos persona- 
les, que fue promulgada en este 
gobierno, y quetendrálla obliga- 
ción de garantizarle a todas las 
personas su derecho, su propie- 
dadprivada, asus datospersona- 
les. Lasegundaagencia quelogré 
también sacar adelante es la 
Agencia Nacional de Cibersegu- 
ridad, que entró en vigencia el1 
deenero pasado. Yo fui presiden- 
te dela comisión que dio estas 
discusiones y logramos aprobar- 
lacon amplia mayoría, con todos 
los diputados y todo el Senado. 
Ahoraestamos trabajando enin- 
teligenciaartificial y espero que 
tengamos que incentive su uso 
responsable. Porlo pronto, pien- 
soenun proyecto deley para po- 
der generar unanueva agravan- 
te penal alos delitos cometidos 
por medio, o usandolainteligen- 
ciaartificial. 

- ¿sugestiónselimitaa serund- 
bersenador? 

-Mira, en el mundo digital estoy 
satisfecho de haber contribuido 
alacreación deun ecosistemare- 
gulatorio nuevo, pero escosa de 
fijarseen los proyectos de las re- 
formasconstitucionales, protec- 
cióndeinfraestructuracrítca, de 
resguardo defronteras, la Fisca- 
lía Supraterritorial, el proyecto 
quecrea lanueva Agencia de In- 
teligencia, una nueva ANI, con 
capacidades operativas ola ley 
quecreóel Ministerio de Seguri- 
dad Pública. Yo estoy en política 
por una visión sistémica, yo no 
trabajo las leyes como unallista 
desupermercados. Estoescom- 
plejo.Eltener políticapúblicare- 
quiere de una visión sistémica 
compleja, eslo que hetratadode 
instalar y serámilegado. 

MAL DISEÑO EN SEGURIDAD 
Usted que participó de la crea- 
ción del Ministerio de Seguridad 
Pública. ¿Esigualdeescéptico que 
suscolegas de derecha? 
-Yote podría contarla historiade 
la creación del Ministerio de Se- 
guridad en primera persona, en 
2019, cuando al expresidente Pi 
ñera le planté queen seguridad 
no había un Estado Fallido, sino 
unsistema fallido. Y enenerode 
2020 le propuse cómoes que se 
tenía que separar seguridad de 
Interior y cómo Interior setenía 
que fortalecer con todos los mi- 
nisterios políticos para dar res- 
puestas políticas. Cuando tú tie- 
nesunacrisis conlos pescadores 

que te queman las calles, es una 
crisispolítica,nno unacrisis dese- 
guridad, túno estás enfrentando 
alcrimenorganizado. Asífueco- 
moseguridadse pensócomo un 
ministerio aparte, creando nue- 
vas agencias, fortaleciendo la 
ANI, sacando adelante la ley de 
ciberseguridad. 

- Hay una crítica queserepite, en 
torno la excesiva burocracia y 
duplicidad decargos enregiones 
-Loque pasa, y ahí tenemos dis- 
crepanciasconelmodelo, es que 
Ja forma en que el Ministerio de 
Seguridad bajaenlasregionesno 
esbuena. Estamos bien enlaco- 
ordinación anivel nacional, pero 
cuandosebajaalasregioneshay 
un problema. 

- ¿Dónderadica el problema del 
aterrizajedel Ministerio de Segu- 
ridad Pública enregiones? 
-Sives el proyecto de ley, hay 
quecrear capacidades naciona- 
lesquesonlos centros deopera- 
ciones policiales. Los centrosin- 
tegrados de operaciones poli- 
ciales. Las policíasse tienenque 
integrar. Tal como se da en el 
mundo delas FF.AA., hay que 
integrar ala policía. Y en lasre- 
gionestienen queintegrarse los 
centros de protección ciudada- 
na, para queel Estado responda 
en su conjunto, con todos sus 
organismos. Osea, el Estado se 
tiene que organizar. Esos cen- 
tros son los que van a darla ca- 
pacidad de respuesta. Mientras 
nolotengamos, vamos aseguir 
en esta ficción, en que estamos 
nombrando personas que no 
tienen ninguna capacidad para 
poder producir ninguna res- 
puesta del Estado. Entonces, el 
diseño del Ministerio de Seguri- 
dad en regiones hay que cam- 
biarlo, yla propuesta nuestra es 
através delos centros de protec- 
ciónciudadana. 

   

  

  

  

-¿Legusta lafigura del seremi de 
Seguridad? 
-La seguridad en regiones, más 
que en seremis, debe recaer en 

centros integrados de protección 
ciudadana. Yo prefierotener dos 
jefes de turno, que estén cada 
uno12horas, 24 horasal día, que 
un seremi, que es una persona 
administrativa, política, que está 
enhorario oficina y que no fun- 
ciona. Laseguridad tiene quees- 
tar24/7 y tenemos queteneres- 
tos centros funcionando 24/7. 003 

  

AL CENTRO, ENRIQUE GAETE, PRESIDENTE DEL GREMIO PORTEÑO. 

Enrique Gaete es 
elegido vicepresidente 
de la Federación de 
Colegios de Abogados 
ASAMBLEA. Presidente del gremio porteño 
forma parte de la directiva que fue electa 
en encuentro realizado en Valparaíso. 

Abogados de Valparaíso, 
Enrique Gaete Oberreu- 

ter,fueelegido vicepresidentede 
la Federación de Colegios de 
Abogados de Chile (Fecach), en- 
tidad que celebró en la Ciudad 
Puerto, los días 4 y 5 de abril, su 
cuarto encuentro y asamblea. 

Parteimportante de las acti- 
vidades dela instancia, quecon- 
gregó a representantes del gre- 
mioanivel nacional para refle- 
xionar sobre los principales de- 
safios que enfrenta hoy el ejerci- 
cio profesional dela abogacía, se 
realizó en dependencias dela Fa- 
cultad de Derecho dela Pontifi- 
cia Universidad Católica de Val: 
paraíso(PUCV). 

Elencuentro fue inaugura- 
do por la ministra de la Corte 
Suprema y alumni de Derecho 
dela PUCV, María Angélica Re- 

petto, tras lo cual Carmen Do- 
mínguez, profesora dela Facul- 
tad de Derecho de la UC, expu- 

E Ipresidente del Colegiode sosobre el secreto profesional 
delos abogados. 

El encuentro continuóel sá- 
bado5deabrilenelSalón de Ho- 
nordela PUCY, con lasexposicio- 
nes de Pamela Prado y José Luis 
Guerrero Becar, para concluir la 
jornada con larealización dela 
“Asambbleadela FederacióndeCo- 
legios de Abogados y la elección 
desunuevadirectiva, cuya presi 
dencia recayó en la presidenta 
delColegio de Abogados deCuri- 
cóeintegrantedelaCortede Ape 
lacionesdeTalca, Carolina Araya. 
Como vicepresidentefueelegido 
elpresidentedel Colegio de Abo- 
gados de Valparaíso, Enrique 
Gaete Oberreuter; secretaria, la 
presidenta delColegiodeAboga- 
dos dePuerto Montt, Sofía Bohle; 
tesorero, el presidente del Cole- 
gio de Abogados de Chillán, Dal- 
ton Campos, y como director fue 
elegido el presidente del Colegio 
de Abogados de Concepción, Fe- 
lipeLagos. cs 

  

Fallece calerana que 
se hizo viral al opinar 
sobre la expareja 
de Sergio Jadue 

eLa calerana Elizabeth Ogaz 
Orrego(61), quien el año 2019se 

hiciera viral por su comentada 
opinión al programa Bienveni- 
dos, de Canal 13, sobre María 
Inés Facuse, expareja del expre- 
sidente dela ANFP, Sergio Jadue, 
falleció la madrugada de ayer 
producto de complicaciones de 
rivadas de la diabetes que pade- 
cía. La mujer trabajó con Facuse 
como cobradora de un sistema 
de parquímetros y al ser consul- 

    cenar — 
ENTREVISTA A OGAZ SE VIRALIZÓ. 

tada porlaslamentaciones dela 
expareja de Jadue por la situa- 
ción que vivía en ese tiempo en 
Miami, Ogaz expresó que “yola 
veo que ellase está haciendo la 
vístima”.Su funeral se realizará 
durante estajomada. OS
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